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第２５１６回 例 会 令和 6 年 11 月 19日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 大木 啓嗣 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 大木 啓嗣 会長 

御 祝 披 露 … 大木 啓嗣 会長 

誕 生 祝 … 中川  進 会員(11月 13日) 

       長谷川 弘 会員(11月 14日) 

大久保隆史 会員(11月 14日) 

岡野  繁 会員(11月 16日) 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 島田 博之 幹事 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 

「経営者に知っていただきたい労働時間の話」 

山崎 健史 会員 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

第 5回定例理事会（例会終了後） 

 

来週のプログラム（令和 6 年 11 月 26日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

「ココナッツのすすめ」 

シティワークス㈱ 取締役副社長 

 米川 昌枝 氏 

お食事「 膳 」 
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      四つのテスト 

  言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第2515回例会(令和6年11月12日) 

会長挨拶               大木 啓嗣 

不登校の小中学生が 2023年度は 34万 6482人に上が

り、過去最多となったことが文科省の調査で明らかにな

りました。前年度比 15.9％増（約４万人）で初めて 30万

人を超えました。いじめは小中高校などが認知した件数

は 73 万件で生命や心身への被害や長期欠席などを含む

「重大事態」は 1300件といずれも過去最高でした。 

調査は毎年国公私立の小中高校と特別支援学校を対

象に実施しています。不登校とは病気、経済的な理由を

除いて年間 30 日以上登校していない状況を指します。

学校別にみると小学校 13万人（24％増）中学生は21万

人（11％増）でいずれも11年連続で増加しました。小中

学生の不登校はコロナ禍の 21 年度に急増し、その後も

増加が続いています。文科省の担当者はコロナ禍でいっ

たん崩れた生活リズムを立て直すのがむずかしいこと

や無理してまで学校に行かせなくてもよいという意識

の広がりがあるのではとみています。 

認知したいじめの内容は「ひやかしやからかい、悪口

や脅し文句」が最も多く 58％でした。パソコンやスマホ

を使った「ネットいじめ」は前年度から 750件増の2万

5000件となり過去最多でした。スマホの普及により増加

しているとみられ、SNS で悪口を言われたり、無断で加

工した画像を拡散されたりする被害が出ています。いじ

めの重大事態は 1300件（前年比 42％増）でこれまでで

最も多かったです。このうちの 500件は深刻な被害が生

じるまで学校がいじめとしてとらえていなかったよう

です。実際に 2022年5月に東京都杉並区で当時小学校 2

年生だった男子児童が同級生のトラブルを制止しよう

として複数の男児から顔や腹を殴られました。この児童

はその後不登校になりました。学校側は暴行などの事実

を当初から把握していたにもかかわらず、いじめの認知

まで約 1か月、重大事態として認知したのは 1年後でし

た。第三者委員会は学校の初期対応や組織的な対応に問

題があったと判断しました。 

専門家は「学校は低学年のうちから情報モラル教育を

充実させるべきです。多忙な学校現場では事態をつい過

小評価しがちだが深刻化を防ぐために組織的な早期対

応が重要です」と述べています。 

福岡県にある小学校には1年半前から登校していない

女子児童がいます。1 日中家にいてスマホで動画を視聴

したり、ゲームをしたりして昼夜逆転の生活を送ってい

ます。担任が保護者と週に1度やりとりしていますが登

校する目途はたっていない。校長は「学校に来ない期間

が長くなると子どもの状態を把握しづらく、支援がます

ます難しくなる」と悩みます。不登校の長期化は近年、

問題となっています。不登校は年間 30 日以上の欠席を

指しますが 90 日以上の欠席者が占める割合は 5 割台で

推移し、そのうち翌年も不登校になる割合は 8割にも上

ります。 

不登校の低年齢化も目立ちます。小学１年生が9000人

で過去最多となり 2年前と比べると倍増しました。学年

が低くなるほど増加率が高い傾向があります。背景には

幼稚園や保育園に通っていた時期にコロナ禍で集団生

活を送る機会が減ったからだとの見方があります。専門

家は「幼い子供が我慢や忍耐の力を養えず、不満をうま

く処理できなくなったのでは」と分析しています。 

では実際に子供が不登校になったらどう対処すれば

よいのでしょうか。 

子どもが不登校になってしまう原因は大きく3つあり

ます。 

①家庭。家庭環境に問題があり、不登校になっているケ

ースがあります。 

複雑な事情で学校に行けない場合、家庭環境の改善が必

要です。家庭環境が原因で、生活リズムが乱れたり、非

行に走ったりするケースもあるため、親の問題などにも

フォーカスする必要があります。 

②学校。学校には不登校に陥る原因が多くあり、その一

つが学業の不振です。 

勉強についていけない、試験で結果が出ないなど、学業

の悩みによって学校に行きたくないという気持ちが大

きくなってしまう可能性があります。 

また、学校ではクラスメイトや教師といったさまざまな

人間との関係があるため、学校生活に馴染めないことも

不登校の主な原因です。いじめや教師との相性など、多

様な要因が不登校に関わってきます。 

③心身。不登校の原因でもっとも多いのは、心身の問題

です。 

無気力・不安がもっとも多い原因であり、「学校で勉強し

たい」「友だちに会いたい」などの気持ちが薄れ、結果と

して不登校になってしまうと考えられます。 

また、いじめや友人関係などさまざまな要因で、心身に

負荷がかかっている場合もあります。なぜ心にダメージ

を負っているのかを理解してあげたうえで、原因を特定

しなければなりません。 

子どもが不登校になってしまったとき、親の NG 行為

は3つあります。 
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① 学校に行きたくない理由を問い詰める 

不登校を改善したいからといって、必要以上に理由を問

い詰めてはいけません。 

子ども自身から話せるタイミングでなければ、答えるこ

と自体が辛く、親の心配そのものにプレッシャーを感じ

てしまうこともあります。 

② 無理やり学校に通わせようとする 

不登校になっている子どもは、学校に行きたいのに行け

ないという状態に陥っている可能性もあるため、無理に

学校に行かせようとするのは NG です。学校に行きたい

けれど行けない気持ちを理解してもらえないと感じ、さ

らに状態が悪化してしまうおそれがあります。 

③ 子どもと距離を置いてしまう 

子どもと距離を置きすぎてしまうと、自分のことを大切

に思っていないと感じさせるおそれがあります。「辛い

気持ちをわかってもらえない」「親は自分に興味がない」

と思われると、心を閉ざしてしまうので注意しましょう。 

親ができること。 

① 積極的に子どもと関わってあげる 

② 学校やスクールカウンセラーと連絡を取る 

③ 不登校支援団体に相談する 

④ 学校外での学びを検討する 

子どもが不登校になりあせるかもしれませんが、大多

数はその後社会人として働いていることも事実です。将

来を案じてパニックになるよりまずは目の前の子ども

の笑顔を最優先に考えていきましょう。 

 

日本の七十二候をたのしむより 

１１月１２日～１６日ころ 

立冬 

地始めて凍る・・・霜が降り氷が張り、季節は冬を迎え

ます。 

幹事報告 

１・ＲＩロータリー財団より 

ギビングチューズデー(寄付の火曜日)にインパクト

をもたらそう                受領 

２・ガバナー事務所より 

・2024米山学友会忘年会のお知らせ 

・財団室NEWS 2024年11月号 

・国際大会-クレジットカード情報の送信方法について 

・バギオだより第105号の送付 

・2024年11月 ロータリー財団月間リソースのご案内 

・ガバナー月信Vol.5_11月号送付のご案内 

・国際奉仕委員会からのお知らせ「TSUNAGU2790賛助

金のお礼」 

・第48回ＲＹＬＡセミナー参加募集ご案内 

・プラモデル同好会のご案内の件 

・国際大会千葉ナイトご案内 

・2024-24年度地区大会のご案内       受領 

３・ロータリーの友事務所より 

機関雑誌「ロータリーの友」購読申し込みについての 

ご案内                   受領 

☆会報受領  銚子ＲＣ  八日市場ＲＣ 

卓 話 

「手段はラジオ、目的は交流」 

たこみんＦＭ合同会社 代表 鳴滝 真吾 氏 

青森県田子

町出身、千葉県

多古町在住の

鳴滝真吾（37）

は、2年前に八

千代市から多

古町に移住。き

っかけは「家賃

を下げる」とい

う単純なものだったが、多古町の人に移住相談する中で

多古町の住民の人の良さに触れる。元々動画制作会社を

経営しており田舎で動画制作をする計画だったが、この

地域のためになることをしたいと考え、地域に根ざした

事業を始めることを決意。 

 少ない人脈から様々な方のご意見を聞き、この地域に

求められることを探った結果「みんなが仲良くなるきっ

かけが欲しい」という答えにたどり着く。 

元々住んでいた八千代市のラジオ局で番組を持って

いた鳴滝は、番組を持っているパーソナリティ達が交流

を深めていたことを思い出す。そこから「仲良くなるき

っかけ」という答えにアプローチできる事業として「ラ

ジオ」という手段を見出し、自分の持っていたこれまで

の経験とスキルの全てを掛け合わせてラジオ局「たこみ

んFM」の開局を決断。 

決断から２ヶ月、スタジオの準備や補助金の活用など

様々な準備を経て、クラウドファンディングにて告知と

資金集めを開始。結果的に 111名の方から 120万円のご

支援をいただき 4月24日に開局。 

開局後は地域に根ざした事業として展開できるようフ

リーペーパー「たこみん新聞」の配布やラジオ番組で地

域の方々にご出演いただいたり、イベントの企画運営で

地域を巻き込み始める。 

ラジオは参加のハードルが低く、出演することや関わ

ることで自分自身の活動を次のステップに進めるため

に有効的な手段として活用できる。 

また、「今どきラジオ？」と思うかもしれないが、耳だ

けで視聴できるラジオというコンテンツはコロナ禍で

注目された動画よりも視聴しやすい。 
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例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 大木啓嗣  副会長 飯田貴之  幹事 島田博之 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 石井哲也・澤田武男・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
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たこみん FMは月間 1万人が視聴しており、9割の視

聴者が YouTubeで視聴しているというのが大きな特

徴である。 

開局１周年記念で開催した「たこみんフェス 2024」

では、13500人の町に 8000人を集客し、多古町近辺

だけではなく千葉県外からも３割の方々に参加して

いただくなど、地域に限定しない交流が見えた。 

この活動が評価され、NHK の移住ドキュメンタリー

番組や「おはよう日本」などでも特集として取材し

ていただき、東総地域以外にも認知されるように。 

11月からは千葉県柏市でも「かしみん FM」を開局

し放送を開始。様々な地域よりラジオを活用した地

域活性化に関する相談をいただくこととなり、今後

千葉県内各地や千葉県外でも展開予定となっている。 

今後は地域活性化の手段としてラジオを活用しな

がら各地にコミュニティを形成し、各地域のコミュ

ニティを繋ぎ全国的な交流のネットワークを展開し

ていく計画である。 

ロータリアンの行動規範 

全会員（ロータリアンおよびローターアクター）に

は以下のことが求められる： 

1）個人として、また事業において、高潔さと高い倫

理基準をもって行動する。 

2）他者に公平に接し、敬意をもって接すること。こ

れには、他者を尊重する言葉を使う、サポートを

示す、温かく迎え入れるインクルーシブな環境を

助長する、多様性を重んじるという「ロータリー

の多様性・公平さ・インクルージョン（DEI）の行

動規範」を遵守することが含まれる。 

3）ロータリーを通じて自分の職業スキルを生かし、

地域社会や世界のほかの地域の人びとの生活の質

を高める。 

4）ロータリーやほかのロータリー会員の評判を落と

すような言動は避ける。 

5）ロータリー関連行事のすべての行動規範に従う。 

（2023年 10月より変更） 

―――ニコニコ――― 

網中吉郎君 

 11月 3日に家族で秋の益子陶器市に行って来まし

た。楽しい 1日を過ごすことができました。 

石毛園子君 

 ドローン教室がいよいよ 1ヶ月後となりました。

ローターアクトの学生さんも 4～5名来てくださ

います。会員の皆様もよろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

  前 回 の 例 会 （１１／１２） 報 告 

 

点   鐘  大木 啓嗣 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３０ 名  出席規定除外数 ３ 名 

出席者   １５ 名  出席率     ５３．５７ ％ 

１０月２２日       確定出席率   １００  ％ 

 

来訪ロータリアン  なし 

 

欠席者  ９名 

 

メークアップ  なし 

 

スモールコイン BOX      小 計 ￥  １，９０４－ 

累 計 ￥ ２４，３７０－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ５，０００－ 

累 計 ￥ ７３，５６４－ 

会報の表紙写真の提供・ニコニコ・欠席

連絡・各種寄付にご協力お願い致します。 


